



Problemáticas que enfrentan las madres solteras que realizan comercio ambulante al desplazamiento de la comunidad del Chote, Papantla a la ciudad de Poza Rica Ver.

Janeth Echeverría Alonso¹, Rosa María Cobos Vicencio², Sandra Luz Hernández Mar², Virginia Calleja Mateos² y Leticia Chávez Díaz²

1 Facultad de Trabajo Social de la Universidad Veracruzana, Poza Rica, 2 Facultad de Trabajo Social de la Universidad Veracruzana, Poza Rica . janeth_abeja_18@hotmail.com

La presente investigación consiste en la descripción de las problemáticas que enfrentan las madres de la comunidad del Chote, Papantla de Olarte Veracruz para desplazarse a la ciudad de Poza Rica Veracruz dedicadas al comercio ambulante. Esta investigación la realizamos en un tiempo de 6 meses indagando acerca de las problemáticas tales como sus causas; culturales, sociales y familiares. Descubrimos que es una situación que se va incrementando día a día y que por las cuales muchas familias cambian con los roles ya establecidos tradicionalmente por la sociedad, debido que el género masculino generalmente, era quien daba el aporte económico a toda la familia para darles una mejor calidad de vida, sin embargo hoy en día la dinámica familiar ha cambiado y las madres al encontrarse solas y quedarse como responsables del sustento del hogar se ven obligadas a desplazarse a la ciudad de Poza Rica Veracruz donde se desempeñan como vendedoras ambulantes, observando a estas nos nace el interés de conocer cuáles son estas problemáticas que atraviesan en su traslado y con que frecuencia se les presentan. Uno de los hallazgos importantes que se descubrieron en esta investigación fue que muchos de los problemas que presentan ya estando en el centro de la ciudad de Poza Rica Veracruz es con los policías ya que les cobran una cuota el cual ellos establecen y si no la cubren les recogen su mercancía. Por último una de las preocupaciones que persiste en ellas es el no poder cuidar a sus hijos pequeños en la que se ven en la necesidad de dejarlos en su comunidad al cuidado del hermano mayor o en algunos casos los traen con ellas a vender.